

Les banques canadiennes sont cotées en clôture comme suit :

	Vend.	Ach.
Banque du Peuple, ex-d.....	116	112
“ Jacques Cartier	125	115
“ Hochelaga.....	132½	126
“ Nationale.....	100
“ Ville-Marie.....	90

Voici le temps où l'on annonce les dividendes payables au 1er décembre. La banque de Montréal annonce son dividende semi-annuel de 5 p.c.; la banque des Marchands de 3½ p.c.; la banque Jacques-Cartier de 3½ p.c., et la Compagnie des Chars Urbains de 4 p.c.

Le Richelieu paraît avoir fait une bonne saison, du moins c'est ce qui ressortirait de la hausse des cours qui sont montés aujourd'hui, jusqu'à 63½. Les Chars Urbains, sans le dividende se sont vendus 174½ et 174½, le Gaz est à 183; la Royale Electrique est offerte à 165; le Cable fait 136½, et le Télégraphe 131. Le Pacifique a eu des ventes à 74 et 74½.

COMMERCE

Le commerce est grandement excité au sujet des taxes provinciales. L'entrevue des Chambres de Commerce avec les membres du gouvernement ne paraît pas avoir produit autre chose que de la friction entre les représentants de la politique et les représentants du commerce. Le sentiment d'hostilité contre les mesures fiscales proposées par le gouvernement paraît prendre de profondes racines et, quoique les affaires n'en aient pas souffert, jusqu'ici, d'une manière appréciable, on se demande si ce résultat fâcheux ne surviendra pas plus tard.

La température a été encore très douce jusqu'à aujourd'hui, ce qui continue à favoriser les travaux de la campagne: arrachage des récoltes-racines, préparation des guérets pour le printemps, etc. Le mouvement des grains ne paraît pas actif; mais, par contre, les produits laitiers et le foin ont un écoulement assez rapide et c'est par leur entremise surtout que l'argent pénètre un peu dans nos campagnes. On ne peut pas dire qu'il y soit abondant, car les remises de fonds sont très maigres, mais enfin il doit y avoir un certain mouvement puisque les faillites ne sont pas plus nombreuses que d'habitude.

Alcalis.—Les marchés de Londres et de Liverpool cotent les potasses en hausse de 1s à 1s 6d et comme le marché ici est peu approvisionné, les prix ont monté d'une vingtaine de cents. On cote potasses premières; de \$1.60 à \$1.70; de secondes, de \$1.00 à \$1.10.

Bois de construction.—La demande aux clos reste assez active pour la saison; la construction n'a pas beaucoup de perspective encore, les projets des propriétaires pour lesquels les architectes ont fait beaucoup de plans, sont lents à prendre forme; il n'y aura donc, suivant toute probabilité, d'activité maintenant qu'à l'approche du printemps. En attendant les clos détaillent par petits lots.

Le gros commerce de bois prépare sa campagne d'hiver; les hommes de chantier font des engagements et les marchés sont passés pour les approvisionnements. La perspective de ce côté est assez bonne. La propriété forestière coûte assez cher, maintenant pour qu'on la laisse le moins possible inactive. La question du droit d'exportation sur les billots, revient sur le tapis, avec la proposition faite au Congrès Américain

d'admettre les billots et le bois carré en franchise.

Charbons et bois de chauffage.—Le marché des charbons durs est toujours actif dans le détail, avec des approvisionnements légers et la perspective d'une hausse de 25c la semaine prochaine.

Le charbon mou est rare également et, en conséquence ferme.

Le bois de chauffage reste dans les mêmes conditions, rare et avec tendance à la hausse.

Cuir et Peaux.—Les fabriques de chaussures commencent à ralentir leur fabrication pour attendre l'arrivée de commandes de marchandises du printemps qui ne vont pas tarder à arriver. L'échantillonnage et le réassortiment ne prennent pas de fortes quantités de cuirs, de sorte que le marché est assez tranquille. Il se fait cependant encore de temps en temps quelques ventes qui entretiennent la vie du marché.

Les prix des cuirs noirs et des cuirs à semelle restent fermes, mais on croit que l'on pourrait acheter aujourd'hui des buffs de Québec un peu au dessous des cours réguliers que nous cotons.

Les peaux vertes de la boucherie sont sans aucun changement.

Draps et nouveautés.—Le temps a été si doux ces jours-ci, que la clientèle ne pensait plus à s'acheter des marchandises d'hiver; il faut espérer que le froid revenu lui réveillera la mémoire et permettra aux marchands de vendre un peu de leur stock afin de payer leurs billets ou au moins de donner un à compte. Les remises de fonds, depuis huit jours, sont lamentables.

Les marchés d'Europe aux derniers avis sont actifs pour les tissus de laine dont les nouveautés ont une bonne demande de toutes les directions; les cotonnades sont également en demande, surtout les indiennes et les articles pour l'été prochain, en fabrique. Les soirées sur la place de Lyon voient un certain nombre de commandes, mais la crise en Amérique et différentes causes ailleurs gênent le mouvement extérieur.

Epicerie.—Marché d'une bonne activité en toutes les lignes et sans grand changement depuis la semaine dernière. Les sucres n'ont pas varié cette semaine. Les mélasses sont modérément actives.

Dans les fruits secs, le marché est bien approvisionné de raisins de Corinthe et de Valence; les raisins de Malaga ne sont pas encore arrivés; les noix nouvelles non plus.

Les vins et spiritueux ont le mouvement normal à cette époque, les prix restent les mêmes. Lors de l'arrivée des importations de vins, on verra s'il y a moyen de les coter à meilleur marché. Les probabilités sont, toutefois, que les cours ici ne varieront guère.

Fers, Ferronneries et Métaux.—Il y a eu, depuis quelques jours plus d'activité dans cette ligne; les ferronneries de la saison et la quincaillerie ont fourni un bon nombre de commandes, à des prix soutenus. Le fil de fer a été en grande demande pour le pressage du foin. Le fer blanc et la tôle galvanisée sont plus fermes. Les fers à cheval sont aussi actifs et plus fermes.

Les fontes ont un mouvement tout à fait modéré.

Huiles, peintures, etc.—Les huiles de poisson et les huiles végétales ont une demande normale sans changement de prix. Nous cotons l'essence de térébenthine en hausse de 2c par gallon.

Rien à changer à nos cotes des huiles de pétrole, des peintures et des verres à vitres.

Poisson.—La demande de poisson est actuellement active et, comme les approvisionnements sont considérables, les cours restent simplement soutenus.

Salaisons.—Toujours de la fermeté dans le lard salé qui se vend \$25,00 le quart pour les Canada Short Cut Mess.; il y a un mouvement considérable en Mess canadien et américain pour les chantiers. Les prix des graisses pures et composées restent fermes à la hausse récemment signalée.

MARCHE DE CHICAGO.

	SEMAINE.		Clôture.	Clôture précédente.
	Plus haut.	Plus bas.		
BLE—				
Comptant.....	63½			
Octobre.....	63½	61½		
Décembre.....	65½	63½	64½	62½
Mai.....	72½	70½	71½	71½
MAIS				
Comptant.....	37½			
Octobre.....	37½	37		
Décembre.....	38½	38	38	38½
Mai.....	42½	41½	42	42½
AVOINE				
Comptant.....	27½			
Octobre.....	27½	27		
Décembre.....	28½			
Mai.....	31½	31½	31½	31½
LARD—				
Comptant.....				
Octobre.....	17 00	16 50		
Décembre.....				
Janvier.....	14 60	14 27	14 32	14 32
SAINDOUX				
Comptant.....				
Octobre.....	10 00	9 82½		
Décembre.....				
Janvier.....	8 47½	8 37	8 37	8 37
FLANCS—				
Comptant.....				
Octobre.....	9 00	8 47		
Décembre.....				
Janvier.....	7 57	7 10	7 10	7 10

CHAMBRE DE COMPENSATION DE MONTRÉAL

	BORDERS	BALANCES
Total pour la sem. terminée le 26 oct. 1893.....	\$10,907,266	\$1,563,636
Sem. Corresp. 1892	11,854,379	1,496,935
“ “ 1891.	10,414,196	1,481,029
“ “ 1890.	9,298,334	1,244,842

Au mois de septembre dernier on a célébré en Allemagne, l'anniversaire du célèbre casque en cuir qui a servi de coiffure type à l'armée prussienne depuis 1813. A cette dernière date, un médecin-oculiste ayant insisté, dans un mémoire rendu public sur les inconvénients que présentait le shako, le prince Frédéric, qui devait être plus tard l'empereur Guillaume Ier, ordonna des études qui aboutirent à la création du casque à pointe, tel que nous le connaissons, couvrant la nuque et abritant les yeux. Les troupes le portèrent, pour la première fois, pendant les grandes manœuvres qui eurent lieu au mois de septembre 1813, entre Berlin et Francfort-sur-Mein.—(La Halle aux Cuirs).

Le Musée Britannique vient d'acquiescer un billet de banque chinois qui date du quatorzième siècle. C'est le plus vieux billet de banque connu. La première banque d'Europe fut fondée à Barcelone en 1401 et elle n'émettait pas de billets. Les premiers billets de banque en Europe furent mis en circulation par la banque de Stockholm en 1668.